

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Communiqué :

**Le mouvement social est déjà  
plus fort qu'en nov-déc. 95, il  
est en train de devenir fort  
qu'en mai 68**

- Social - Printemps 2003 -

Date de mise en ligne : mardi 20 mai 2003

---

Démocratie & Socialisme

---

**820 000 personnes ont manifesté le 19 mai en une nouvelle journée d'action, une autre journée d'action est encore prévue jeudi, d'autres lundi 26 mai après la « TGM » du 25 mai, le mouvement n'est pas linéaire, il a ses rythmes différents de secteurs en secteurs, mais tout va dans le bon et même sens, ça monte...depuis le 1er février, jusqu'au 2 juin.**

De temps en temps forts... : le refus des salariés Edf en janvier a donné le coup d'envoi. Il y a eu 400 000 personnes le 1er février. Et encore 580 000 le 3 avril dans 127 cortèges en dépit de la défection - déjà - de la Cfdt, et du soutien de 72 % des Français. Et 300 000 le 1er mai, le double des défilés ordinaires. Et 2 millions le 13 mai... Grèves reconductibles depuis le 6 mai dans l'Education nationale et dans les régions. Grèves à la Sncf, et à la Ratp, mais aussi à Marseille... Cela se développe dans tous les secteurs, car chacun sait que tout se joue en même temps, retraite, Sécu, Ecole publique, services publics, etc... Il y a eu beaucoup de privé le 13 mai.

La droite ultra libérale de Chirac-Raffarin est aveugle, elle met en jeu, contre elle, des forces d'une extraordinaire puissance dans cette société ! Le peuple de France est enraciné dans son mode de protection sociale et ses services publics, sa retraite, sa Sécu, son école, son Smic. Il ne laissera pas Chirac-Raffarin faire ici du Thatcher !

Le gouvernement fait l'autiste, aujourd'hui il dé rembourse les 616 médicaments. Ferry-Darcos refusent tout concession aux syndicats ce jour ! Raffarin part au Canada... (Pourquoi pas en Roumanie ?).

2°) Ce que nous allons connaître est déjà supérieur à nov-déc 95 et s'achemine vers le fait d'être supérieur à mai 68.

Déjà des occupations ont lieu, déjà des actions spontanées traduisent l'exaspération de millions de gens de n'être pas entendus. Le calendrier est clair : les grèves reconductibles sont votées entre le 26 mai et le 2 juin, Sncf, Ratp, Education, Air France, Anpe, Inspection du travail, différents services publics, ça fait déjà tâche d'huile.

**Il suffit que quelques boîtes du privé, (Sochaux Peugeot ?, laquelle va commencer ?...) encouragées par cette lame de fond démarrent, contre les 42 annuités ! La première boîte « occupée » fera événement !**

PCF, Verts, et maintenant le PS (grâce aux luttes mais aussi à ceux, comme nous, de façon obstinée, depuis des mois, qui, en son sein, ont lutté pour influencer l'esprit de ses dirigeants de façon à ce qu'ils basculent du bon côté !

Le congrès de Dijon unanime a voté pour le retrait du plan Chirac Raffarin Fillon, il a appelé au 25 mai et acclamé Bernard Thibaud ... ! Cela fait des mois que nous espérions cela, et nombre « d'éléphants » étaient loin de l'imaginer. Il y en a beaucoup qui, la veille, encore étaient prêts à concéder qu'il fallait allonger la durée de cotisations des fonctionnaires à 40 ans. François Hollande a refusé cet allongement des durées de cotisations pour n'envisager qu'une « alternative » basée sur la hausse du taux des cotisations... C'est excellent ! Il a refusé le plan Fillon et défendu une « alternative »

Comment est-ce que la position du PS est accueillie ? Avec ironie, scepticisme, dans certains cas, certains parlent de manoeuvre, mais ce n'est pas ça du tout qui compte, c'est marginal, car la masse des gens s'en réjouit, car ça les aide, elle est un fait objectif, positif, entraînant, dans le sens du mouvement social, et nous devons l'exploiter, la faire connaître !

Elle aide à battre Raffarin, elle tourne le dos au compromis type Chereque et c'est ce qui compte ! Cela ré ouvre une espérance politique à gauche !

## Le mouvement social est déjà plus fort qu'en nov-déc. 95, il est en train de devenir fort qu'en mai 68

CGT, FO, Unsa, groupe des dix, Fsu, sont maintenant non seulement pour le 25 mai mais pour la grève reconductible le 2 juin...

... La Cftc qui ne compte guère hésite, mais sans signer avec Raffarin. La CFE-CGC s'interroge sur sa signature. Darcos menace de sanctionner les profs à cause des examens, c'est une provocation : la question des examens s'est déjà posée, le bac peut dans un cas comme cela se passer en septembre cette année, c'est déjà arrivé...

Une dynamique est en place.... La direction de la Cfdt pourrait connaître davantage qu'un tangage fort et voire remise en cause sa position : Chereque pourrait être écarté, car cette fois, une écrasante majorité de structures (dont des structures jusque-là majoritaires... Pas seulement les « opposants ordinaires » !) dénoncent l'accord Chirèque-Raffarin. Si cela arrive, tout poussera encore plus fort...

Le gouvernement Raffarin s'interroge pour lâcher Ferry, mais s'il le lâche, il ouvre la porte à lâcher Fillon... C'est comme toujours : soit, il ouvre, mais il devra reculer complètement, maintenant le mouvement ne se contentera pas d'demi-recul... Et Raffarin lui-même en ce cas, sautera... Puis si Chirac est contraint de céder, et envisage un référendum, il sera trop tard, il abrègera son quinquennat comme il a abrégé son septennat... (Noter que parler de referendum aujourd'hui comme l'a fait de façon prématurée, Laurent Fabius à Dijon est le meilleur moyen de casser le mouvement social extraordinaire en cours... Ca irait contre le rapport de force de la grève générale qui se construit !)

Travaillons à combattre les scepticismes ou les retards de pensée : le mouvement n'a pas encore conscience de lui-même. Les médias masquent encore la lame de fond qui s'approche. La pensée unique fait toujours l'impasse... Sur l'impasse dans laquelle se place le gouvernement.

Il faut y aller tous ensemble et mettre toutes nos forces dans la grève générale qui vient... ..

Nous devons tous défendre

- ▶ 60 à taux plein
- ▶ 75 % de taux de remplacement garanti
- ▶ 10 meilleures années
- ▶ 37,5 annuités
- ▶ Indexation sur les salaires...

Que les employeurs, le Medef, les actionnaires mettent la main à leur poche, + 0,3 % de cotisations sociales en plus de 2006 à 2036